

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.

EL PROBLEMA AGRARIO

LAS HORAS DE TRABAJO

Los estragos causados por la plaga de langosta y los daños incalculables que por efecto de los pedriscos sufren bastantes comarcas, colocan á los propietarios en situación tan crítica como precaria, pudiendo afirmarse que mueven á tanta lástima como el bracero del campo, pues los amos tienen que hacer frente á muchas y perentorias obligaciones y no disponen en sus arcas de una peseta ni tienen crédito para proporcionársela.

Ya diremos en ocasión oportuna la opinión que tenemos respecto á las reformas de más eficacia que pueden llevarse á la práctica para mejorar el estado social de los modestos labradores y de los braceros del campo, pues las conveniencias de unos y otros se pueden y se deben armonizar.

Respecto á las horas de trabajo hemos de hacer constar que estimamos absurdo que para todas las industrias se fije el mismo patrón, olvidando que el obrero agrícola que hace un ejercicio moderado y está en una atmósfera sana, soporta muy bien diez horas de labor, mientras que en las minas y en determinados establecimientos fabriles no hay naturaleza por fuerte que sea que no flaquee y sucumba si se le somete durante ese tiempo á los estragos de un color asfíxico y á los trastornos de un aire viciado y malsano por diversas causas.

La jornada de ocho horas puede resultar excesiva si los obreros, estimulados por el ofrecimiento de mayor salario ó cediendo al acicate del amor propio, abusan de sus energías físicas.

Al patrono, más que las horas de jornada, lo que le interesa conocer es la labor que se hace por un precio determinado, pues si el gasto de producción se eleva demasiado y las utilidades desaparecen, cerrará la fábrica ó taller y los que allí ganaban el sustento se verán, por extremar sus exigencias, á las puertas de la miseria.

En la industria rural los obreros vienen disfrutando de una libertad que no pueden tener en las fábricas pues los propietarios agrícolas residen por regla general, en los grandes centros de población y no suelen conocer sus fincas, mientras que los dueños de fábricas ó talleres están en ellos y pasan las horas de trabajo inspeccionando cuanto se hace.

Entre los muchos males que está originando el caciquismo local merece citarse, como de los más importantes, el haber influido para alejar del campo á los agricultores que tenían la buena costumbre de ayudar á labrar sus tierras y de intervenir en todas las demás faenas, inspeccionando el trabajo de los gañanes y jornaleros y no concediéndose más días de reposo que el domingo. Hoy esas pobres gentes pasan la vida en el casino ó la taberna, según la importancia, del pueblo, sin otra preocupación que buscar motivos de disgusto para el adversario.

Si los propietarios llevaran en regla la contabilidad agrícola podría pedírseles que compararan los gastos é ingresos de la época en que vigilaban sus haciendas con los que tienen desde que pusieron las contiendas de campañero por encima de las conveniencias de familia y el resultado podría enseñarles cual es la línea

de conducta que para el porvenir debían trazarse.

A crear malos hábitos en la clase obrera han contribuido los ayuntamientos con la práctica funesta de hacer campaña electoral, prestando que lo que se quería era dar socorros de una manera digna á las familias necesitadas, siendo así que antes y ahora se han tenido en el más punible descuido los trabajos que se relacionan con la salud pública y el arreglo de los caminos vecinales.

Los mismos braceros que formaban las brigadas municipales se escandalizaban del abandono en que se tenía el trabajo que se les había confiado y de la impericia de los encargados de dirigirlos.

Estos hechos evidencian que las horas de trabajo no bastan para determinar el jornal que debe percibir un obrero, pues hay que saber además cuál es el resultado de su esfuerzo.

Poco importa una jornada de doce horas á las brigadas que costean los municipios si en ese tiempo la pala ó el pico están casi siempre en completo reposo.

Lo mismo en la industria agrícola que en la fabril, á los patronos y obreros incumbe determinar las horas de trabajo y el salario, teniendo en cuenta las condiciones especiales de cada industria y siendo la libertad más absoluta el regulador de que han de valerse en esta clase de relaciones los que pagan y los que cobran; pues así como estos pueden dejar el trabajo cuando lo estimen conveniente; los patronos pueden valerse de otros auxiliares ó cerrar las fábricas si así estiman que es ventajoso á sus intereses.

La intervención de las autoridades en las contiendas que se originan entre el capital y el trabajo, no puede ni debe tener otro objetivo que garantizar el derecho de todos, impidiendo coacciones y atropellos que pugnan con la libertad de la contratación.

RIVAS MORENO.

LO DEL DIA

El Sr. Sánchez Pastor es el que la lleva debajo del brazo y en una cartera. Nos referimos á la combinación de los gobernadores, que, nada menos que con juramento, se han obligado los Ministros á que no la sepa nadie, hasta que la firme la Reina.

De modo que de hoy á mañana la sabremos los que más interés tenemos en ella, por la parte que nos toca.

No deja de ser algo rara la precaución del juramento de los Ministros para no caer en la debilidad de descubrir su obra. Confían, por este medio, en que la fuerza del hecho consumado haga que los pretendientes desistan y que sus protectores se aguanten.

Así están las cosas. La ponencia ministerial prepara un decreto de carácter administrativo, que se quedará en la categoría de los buenos deseos, pues tendrá por objeto abreviar la tramitación de los asuntos. La cosa no puede ser más oportuna, ahora que el verano llega á todos los centros, y después de la facilidad con que el mismo gobierno ha resuelto el expediente de los gobernadores.

Sobre esto del despacho pronto de expedientes particulares, está la opinión formada, y es, como de fé, la creencia vulgar, de que la carreta administrativa anda en cuanto se la unta.

Con cierta fruición hace constar un periódico de la corte, que el domingo pasado ha sido el primero, después de algunos meses, que no se ha celebrado en Madrid ningún mitin socialista. Por cierto que el referido periódico teme que se pase ahora á la más completa indiferencia después de haberse derrochado en balde tantos entusiasmos y haberse dicho tantos absurdos.

Sin embargo, algo se ha sacado en limpio de las manifestaciones últimas. Se ha puesto en claro un derecho que tienen las colectividades sobre la parcialidad, ó sea, la sociedad toda, sobre algunos individuos.

¡El derecho á la calle! Es una fórmula nueva pero muy racional. La calle es de todos y no hay razón, en pocos ni en muchos, para dificultar el tránsito, con ninguna clase de manifestaciones.

Es un nuevo punto de partida, que bien entendido y racionalmente practicado, será muy provechoso para el orden y para la tranquilidad general.

Pero, sobre todo, la nota de más actualidad, es la reaparición de Reverte en los circo taurinos.

Se confirma que la herida que ha recibido en una mano, es insignificante; por lo cual, fuera de otra desgracia, tendremos el gusto de verlo en esta plaza.

Moratalla

4 de Agosto de 1901.

La luz eléctrica.—Accidente sensible.— Los forasteros.—Muerte de un joven.— Otras noticias.

Atraídos por el acontecimiento de la luz eléctrica en esta población y del funcionamiento de la magnífica trilladora, infinidad de personas del pueblo, que se hallaban tomando el fresco en los campos de este término, y muchos forasteros de los pueblos comarcanos, hasta de Murcia, Hellín, y otras ciudades, concurrieron ayer domingo, día designado oficialmente para la comunicación del fluido, habiéndose establecido en las principales plazas y centros del pueblo, arcos voltaicos, que les tuvieron convertidos en un gran foco luminoso de notable efecto.

La empresa quiso el sábado y lo llevó á efecto, por complacer á muchas personas, hacer un pequeño ensayo, viéndose en efecto á eso de las diez de la noche algunos establecimientos y casas particulares iluminados pero duró solo unos diez minutos, ignorándose por el pronto la repentina causa de haber cesado; pero más tarde se recibió un parte de la fábrica manifestando que se había hundido el piso del sifón y absorbido las aguas por falta de solidez, paralizándose la luz casi instantáneamente. Este grave suceso ha sido muy sentido por todo el pueblo pues retrasará algunos días la instalación pero volviendo á funcionar tan luego vengan los tubos en sustitución del Sifón, pedidos con toda urgencia á Alicante.

La empresa no debe desanimarse por este percance, pues este no es un fracaso ni mucho menos, sino contratiempos de las grandes empresas.

Ha fallecido el joven José Gomez, de 24 años de edad, hijo de nuestro amigo el industrial D. Cesar. Al entierro ha asistido numeroso acompañamiento.— D. E. P.

Los forasteros y familias que habían venido á esta con motivo de la instalación de la luz eléctrica, se han vuelto á sus respectivos pueblos con el chasco consiguiente.

El tiempo sigue muy despejado, seco en demasía, con perjuicio de nuestros agricultores, que pagan el agua escasa y casa para regar sus esquilmos muy merendados á causa de esta calamidad.

La salud regular.

El Corresponsal.

CARTAGENA

LA BATALLA DE FLORES

Se ha celebrado anteayer en la Alameda de San Antón la batalla de flores.

El extenso paseo se preparó al efecto apisonándolo convenientemente en la parte que había de servir de pista y á uno y otro lado se levantaron tribunas y colocaron dos largas filas de sillas.

Á las tres de la tarde se suspendió la circulación de tranvías y carruajes y se celebró luego la fiesta que ha resultado con mucho lucimiento y con todos los atractivos propios del bonito espectáculo.

El primer premio ha sido otorgado por el jurado á la carroza presentada por don Justo Aznar. El premio era ofrecido por la Reina.

El regalo del ayuntamiento lo ha conseguido la carroza de los hijos de Manzanares: figuraba un pato.

El objeto de Aznar, los Hijos de Conesa Balanza.

El del ex-ministro Sr. Alix, la carroza de García y García.

Y Andulla el premio de Alexandre.

Fuera de concurso se presentaron dos carruajes: uno adornado con estilo japonés por los hijos de Andulla y otro figurando un pozo con siemprevivas y nardos de los hijos de D. Pio Wandosell.

Queda como final de la feria uno de los números que más gusta: la magnífica vela marítima.

EL TÓXPIRO DAZA

Dice «El Correo» de Madrid: «Nuevamente van á verificarse las pruebas de este invento, del cual tanto se habló hace dos ó tres años.

Desde que en el Campamento de Carabanchel se pudieron comprobar las deficiencias de su funcionamiento, el señor Daza, primero en Madrid, y después en su taller de Yecla, continuó trabajando para perfeccionarlo. Hoy, según parece, tiene ya terminada su obra, y en breve se realizarán las pruebas definitivas.

El tóxpiro es un cohete cargado de dinamita que al chocar estalla, pudiendo ser enviado á grandes distancias y con velocidades reguladas á voluntad.»

ALCANCE DE NOTICIAS

Madrid 5 de Agosto de 1901.

Según los datos facilitados en el ministerio de Hacienda, la comparación de lo recaudado durante el último mes de Julio con igual mes del año anterior, acusa una diferencia en favor del primero de 5.443.178 pesetas, de las cuales 1.632.284 corresponden á la renta de Aduanas.

Entre las reformas que estudia el ministro de Hacienda, está la de simplificación de los procedimientos administrativos para abreviar los trámites de los asuntos.

Ahora se han puesto de moda los sucesos misteriosos, y todos los días se descubre una familia donde hay martirios ó secuestros más ó menos caracterizados, cuando lo probable es que todo sea hambre con las desdichas y discordias consiguientes.

Tan llena está la vida de misterios, de extravagancias y de flaquezas, que si se registrara el interior de muchas moradas, se descubrirían episodios mucho más verdaderos y dramáticos que los que narran los periódicos, pero por de pronto, es para llamar la atención que todos los días se descubre ahora un caso raro, sugestivo y de emoción, lo cual debe consistir en la influencia de las letras de molde.

Á los espíritus belicosos que quieren la guerra con el moro, ó poco menos, porque no están ya redimidos los dos cautivos, les dice «La Epoca», con buen sentido, que tal pretensión es disparatada, entre otras cosas, porque no cabe negar el buen deseo de las autoridades marroquíes para llegar en este punto á un resultado feliz.

En San Lorenzo

Las fiestas que los vecinos de la parroquia de San Lorenzo dedicarán este año á su patrono y titular, prometen ser solemnes las religiosas, y varias y divertidas las callejeras.

El día 9 de madrugada, tocará una bonita diana la banda de música del señor Espada, y se dispararán tracas y voladores.

Por la noche, de nueve y media á once y media se situarán la banda del señor Espada en la puerta de la iglesia y la del Sr. Raya en la calle de Zambrana. A las once se quemará una vistosa cuerda de fuegos artificiales por un acreditado pirótecnico de Beniel.

El día del santo, se situarán las dos referidas bandas en iguales sitios que la noche anterior, disparándose cohetes y tracas.

En la función solemne del día 10 predicará el Dr. D. José Tomás Pérez, párroco de San Nicolás.

Los encargados del arreglo de los altares de dicha iglesia son, como todos los años, los siguientes:

Del altar de Ntra. Sra. de los Dolores, D. Virgilio Gairao.

Del de San Francisco de Paula, doña Mariana Ramirez.

Del de Santa Rita, D. Soledad Lázaro.

Del de San José, D. José de Echeverría.

Del de Ntra. Sra. del Carmen, D.ª Maria Paredes Gayá,

Del de la Soledad, D.ª Encarnación Crespo.

Del Altar Mayor, el Sr. Cura párroco.

EL CONCIERTO MINERO

En el tren correo del lunes, llegó á Madrid el diputado á Cortes D. Juan de la Cierva Peñañiel.

Comisionados por los mineros de esta provincia visitó á los ministros para interesarlos en pró del concierto.

El Sr. Urzaiz se manifestó contrario á conceder el concierto y sometió la cuestión al Consejo de Ministros.

Este acordó conceder el concierto minero á la provincia de Murcia en 800.000 pesetas anuales y á la de Jaen en 700.000 pero sólo por seis meses para conocer luego la opinión de las Cortes sobre los conciertos.

El Sr. Urzaiz comunicó al Sr. La Cierva el acuerdo del Consejo de Ministros.

El diputado murciano contestó al ministro que transmitirá á los mineros el acuerdo para que ellos resuelvan.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy. Miércoles 7 de Agosto. San Cayetano, fundador; San Alberto; San Donaciano; San Donato y San Fausto.

Santos de mañana: San Emiliano.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia del Carmen por D. Alberto Medina Valverde y esposa. Mañana en Verónicas.

CULTOS

En San Juan principia hoy la novena á la Coronación de la Santísima Virgen; por las mañanas después de la misa cantada, que se celebrará á las ocho; por la noche al toque de oraciones. Hoy se aplican estos cultos por D. José Fayrón Cebrian, en sufragio de sus tias D.ª Carolina y D.ª Maria de la Cinta Fayrón de Atenza.

A SAN JOAQUIN

El sábado próximo al toque de oraciones, principiará en la iglesia de Santo Domingo la novena, que varios devotos, restauradores de este culto, dedican al Patriarca San Joaquin, padre de la Santísima Virgen.

A la artística imagen de San Joaquin, que se venera en el referido templo, obra indudable de nuestro inmortal Saltillo, le dedicaba fiestas populares y religiosas la Cofradía de Cordones, que se estableció en 1.830, siendo su Hermano Mayor, el comerciante que fué de esta ciudad D. Joaquin Maria Medina.

En la actualidad, promueven estos cultos, el conocido cantor D. Eduardo Medina y el conocido y servicial Joaquin Bosque; que cada año cuentan con más elementos por ser muchos los Joaquines que les ayudan en su devota empresa.

Por tanto es posible que las fiestas de este año superen á las del pasado y que se haga un donativo de pan á la Tienda-Asilo.

El día 11, ó sea la víspera del Santo, habrá música en la puerta de la Capilla del Rosario y se dispararán cohetes y tracas.

Noticias Locales

Senador

En el tren mixto de ayer mañana ha llegado nuestro estimado amigo el Senador del Reino, D. Juan López Parra con su distinguida familia, habiendo salido inmediatamente para su hermosa finca «Villa Pilar».

Queja

Varios vecinos de la calle de las Barcas se quejan de los repetidos escándalos que á las altas horas de la noche dan unos cuantos jóvenes, en aquel sitio.

Con el fin de evitar algún percance entre los vecinos y dichos individuos llamamos la atención de quien corresponda para poner coto á dichos abusos.

Casino

Esta aristocrática sociedad celebrará dos grandes bailes en la feria próxima de Septiembre, los cuales tendrán lugar en las noches de los días 8 y 15.

Han quedado terminadas las obras de restauración del salón de baile y mobiliario del mismo, el cual podemos adelantar que ofrecerá un aspecto magnífico.

El Cartel de Alicante

Hemos recibido el precioso cartel de las fiestas que se han de celebrar en Alicante en el presente mes de Agosto. Es un cartel muy bonito, muy alegre y muy vistoso, destacándose la agradable figura de una jijonera muy guapa. El dibujo es original del Sr. Perices, y la impresión y estampación están hechas en la imprenta y litografía del Sr. Muñoz.

El programa organizado por el Ayuntamiento y la sociedad titulada «Festival Alicantina», contiene lo siguiente:

Concursos musicales de bandas civiles. Brillante Carroussel. Batalla de Flores. Dianas. Misa de campaña. Iluminaciones artísticas en la ciudad y en los establecimientos balnearios. Tracas estrepitosas. Solemnes funciones religiosas y procesión de la Virgen del Remedío. Grandes corridas de toros de muerte. Magnífica Retreta. Poéticas verbenas. Cabalgata histórica. Regatas.

Tiros a un farol

Un sujeto llamado José Martínez Nicolás, hizo anoche dos disparos sobre uno de los faroles del paseo del Marqués de Corvera, destruyéndolo casi por completo.

El gracioso se dio a la fuga después de cometida la hazaña, pero perseguido de cerca por los serenos del distrito y la pareja de agentes de servicio en el Barrio, fué capturado en la huerta y conducido a la Corrección donde ingresó a disposición del Sr. Gobernador civil.

Boda

Esta mañana se ha celebrado en la parroquia de San Antolín, el enlace del joven José Valcárcel Orenes, con la simpática Manuela Ruiz Buendía, a los que deseamos muchas felicidades.

Local

Se necesita en sitio céntrico un local para una oficina particular. En esta imprenta darán razón. 6-1

Rifa

La que se ha verificado de una bonita cama para los gastos de los festejos de San Antolín, ha correspondido al número 1.011 el agraciado puede recoger dicha cama en la calle de Sagasta núm. 15.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño en la madrugada de anteayer, la joven esposa de nuestro querido amigo D. Carlos Ruiz-Funes.

Reciban nuestra enhorabuena tanto los dichos padres como los abuelos y demás familia por tan fausto acontecimiento.

Mala suerte

La desgracia que persigue a nuestro infortunado paisano el ex-matador de toros Juan Ruiz (Legartija), ha hecho que la corrida celebrada a beneficio suyo en Valladolid, no haya producido resultado alguno.

Lo sentimos: pues el pobre Juan era acreedor a que le tuviesen más presente sus compañeros y los aficionados.

LORCA

En la casa núm. 8 de la calle de Alfonso el Sabio, se declaró anteanoche un violento incendio.

Se personaron en el lugar del siniestro, las autoridades, guardia civil y cuerpo de bomberos.

Todos los esfuerzos tendieron después a localizar el fuego. Como se temía, éste se propagó a otra casa.

Por fin, a las doce de la noche se consiguió dominarlo, extinguiéndolo a la una de la madrugada.

Viajeros

Se encuentra en esta ciudad nuestro querido amigo, el académico de la de Bellas Artes de San Fernando, D. Adolfo Herrera.

—Se encuentra en esta el jefe del partido liberal y alcalde de Abarán nuestro querido amigo D. José Templado.

—Ayer regresaron a esta ciudad el párroco de Mazarrón Sr. D. Miguel Vaidiños y su hermana D.ª Encarnación.

—Ha regresado de la Corte el jefe del partido liberal-conservador de esta provincia, D. Diego González-Conde, Marqués de Villamantilla de Perales.

Audiencia

Causas para hoy:

En la sección primera, una del juzgado de Cieza, por el delito de hurto. Defensor Sr. Cañada. Procurador señor Baeza.

En la segunda, dos del juzgado de Lorca, por los delitos de disparos y lesiones. Letrados Sres. Clemencin y Cierva. Procurador Sr. Albaladejo.

Mueva sociedad

Se ha constituido legalmente en la Albatalla, una sociedad de Labradores, titulada «San Isidro», habiendo elegido para su presidente a D. José Riquelme.

Desgracias

En el depósito de autopsias de este Hospital provincial, han ingresado los ca-

dáveres de dos niñas que han perecido ahogadas, una de ellas, de cuatro años de edad, en una acequia del partido de la Raya, y la otra de un año, en una acequia del partido de la Arboleja.

San Roque

Con objeto de celebrar el novenario que le dedican sus devotos de la calle de San Antonio, ha sido trasladada a la iglesia de Santa Eulalia, la imagen de San Roque, que se venera en el nicho de la citada calle. Las novenas empezarán hoy a las siete, continuando todos los días a la misma hora.

Langosta

Se confirma por diferentes conductos la noticia de haber aparecido la langosta en término de Caravaca, como anunciaba hace unos días «La Luz de la Comarca», cuya triste noticia copiamos en este periódico.

Sufragios

Mañana jueves se dirá una misa en la capilla del Rosario de la iglesia de Santo Domingo, en sufragio del alma de D.ª María Lopez Abella, que hace un año dejó de existir.

Su esposo D. Pedro Villa Contreras, portero de este Gobierno civil, ruega a sus amigos y personas piadosas la asistencia a dicho acto.

Enfermo

Se encuentra enfermo aunque no de gravedad afortunadamente, nuestro querido amigo el reputado Dr. Precioso.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Junta de la Tienda-Asilo

En la reunión celebrada últimamente por la junta de la Tienda-Asilo en el despacho de la Alcaldía, se acordó gestionar cerca de la Empresa de la corrida de toros de la feria, para que ceda los contratos a favor de dicha Junta para ser ella la Empresa.

Los beneficios que se obtengan de la corrida se destinarán a las obras de construcción de la Tienda-Asilo.

Desaparecido

En la mañana del lunes desapareció de su domicilio el joven José Antonio Suarez Garcia, de 13 años, habitante en la plaza de San Ginés, núm. 14, sin que hasta la fecha se conozca su paradero.

La atribulada madre ha dado cuenta del hecho al Sr. Gobernador.

Defuncion en Cartagena

Ayer fué conducido al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios al teniente de navío graduado, ayudante del distrito de San Javier D. Manuel Gómez Calarcos.

Dicho señor había venido a ver los toros y los vió el sábado; mas por la noche se encontró molesto en la feria, y retirado a su domicilio falleció a las pocas horas.

Reciba su familia nuestro pésame por tan deplorable como inesperada desgracia.

Comandancia militar

El guardia de órden público que fué de de la Habana, Francisco Lucas Marcos, se presentará en esta Comandancia a recoger la letra importe de sus alcances que ascienden a 950.97 pesetas.

—El corneta que fué del primer regimiento de Marina de Filipinas, Alvaro Talavera Alvarez se presentará en esta comandancia a recoger la letra de sus alcances por valor de 138.62 pesetas.

Comisión provincial

Ayer tarde se reunió bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, la Comisión provincial con objeto de conocer el expediente instruido con motivo de las denuncias formuladas por la prensa sobre los abusos cometidos con los infelices niños de la Inclusa.

La sesión fué secreta, se acordó exigir la responsabilidad a que se han hecho acreedores los individuos que aparecen complicados en este asunto.

Traslado

Nuestro amigo el presbítero francés don Pedro Fieux, ha trasladado su domicilio de la calle de Madre de Dios a la Plaza de Sardoy, número 6: lo que pone en conocimiento de sus amigos.

De veraneo

Han salido para Torreveja: D. Rosendo Ferrán con su señora é hijos y su hermana política, la distinguida señorita D.ª Felisa Pérez Guillén. La señora D.ª Dolores Martínez de Fernandez y sus simpáticas hijas Carmita y Amparo. D. Francisco Mollá y su bellísima hija Pepita; D. Mariano Lopez, con su esposa é hijos; y de excursión fotográfica, los señores D. José Melgarejo Escario, D. Juan Antonio Martínez Lopez, D. José López y Pérez de Tudela. D. José Lopez Capdepont; D. Luis Vinadel, Sra. Viuda de Leante y D. Angel Hernández Anrich.

Para San Javier: D. Manuel Hurtado.

Para Corvera: D. Joaquín Almaraz.

Para Villargordo del Júcar: D. Javier Fuentes y Ponta.

Para Pinatar: D. Ricardo Guirao. Para Verdolay: D. Victor Sanchez. Para Mazarrón, procedente de Madrid: D. Alfonso Albacete Viscido. Para Cartagena: D. Lucindo García.

Defunción

A la temprana edad de 17 años ha dejado de existir en Abanilla el joven D. Jesús Salar Riquelme, clérigo tonsurado y estudiante teólogo de este Seminario, habiendo causado su muerte general sentimiento en dicho pueblo.

A sus afligidos padres, hermanos y demás familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

LA UNIÓN

El herido de hoy. - A consecuencia de una riña ocurrida entre dos familias del barrio del Palmeral, ha resultado gravemente herido un individuo llamado Francisco Cuello Escudero, de 46 años, de edad, casado y natural de Monteagudo. El agresor ha sido Juan Gonzalez Perelló, casado y vecino del mismo barrio.

Los motivos que han originado la reyerta son desconocidos hasta la hora presente, pero es lo cierto que también ha intervenido en la cuestión otro individuo llamado Celestino Gonzalez, hermano del Juan, el cual agredió a la mujer del herido, ocasionándole varias contusiones.

El herido ha sido trasladado al Hospital, donde se le ha practicado la primera cura, por el médico forense señor Ibañez y el municipal Sr. Pedreño, que le han extraído una bala de la cadera izquierda; además tiene otra herida, de bala también, en la mano izquierda que acaso haga precisa la amputación de la misma.

Su estado es grave. **Las estafas.** - Ayer fueron cargados 5 carros de género procedentes de las estafas cuya causa está instruyendo en Murcia el Juez especial Sr. La Liga.

Dichos géneros, son remesados a la capital a disposición de dicho Juzgado.

Dentista en Torreveja

El conocido cirujano dentista de Madrid Sr. Garrido, se haya temporalmente en esta población, quien construye con solidez y economía dentaduras completas ó parciales, empleando para el objeto los mejores materiales de las fábricas del extranjero, garantizando la perfecta adaptación a la boca y que han de facilitar extraordinariamente tanto la masticación cuanto la palabra.

Muchas veces se pierden las dentaduras naturales por no cuidarlas y a fin de evitar esto, se limpia, orifica en parte y expende elixires y polvos para su limpieza y por último, se extraen sin dolor las seuelas y dientes que no deban conservarse, así como los raigones.

Calle de D.ª Mariana Pineda, 16. 26-19

DESDE ÁGUILAS

Á D. ANTONIO PEREZ DE VARGAS

Amigo Antonio: me pides relación precisa y clara de cómo vamos pasando el veraneo en estas playas, y a guisa de romancero de esos que los ciegos cantan voy al punto a complacerte; y escucha que será exacta. Por el pronto has de saber que veloz el tiempo pasa con el continuo jolgorio y la incesante bullanga; que las fiestas que comienzan son muchas y variadas, y la estancia aquí resulta verdaderamente grata, que envidiar bien tiene poco a la de la costa cántabra, y a las lusitanas, que, con justicia son nombradas. Ya conoces tú el país, que te has bañado en sus aguas otras veces; te aconsejo, que el fastidio que te embarga y el espleen, pronto sacadas, y te dejes de esas cábalas y pesares, y te vengas a ésta población de Águilas, que en ella se cumple el dicho de bella, buena y barata. Los recreos son incesantes del balneario en las salas, y en el salón del Casino luce el mujerío sus galas, que á encantador y bellissimo otro no se le compara. Rival no hallarás á Julia, y otra como Sebastiana, que junta, forma pareja de hermosa, con Candelaria. Luego admira á las de Glover que son dechado de gracia: las de Muñoz y Garriga, Gabarrón y las de Sala, Virginia y las de Rabal que también no van en zaga. En fin no cito mas nombres que toda la gente ensalza, porque de citarlos todos el espacio me faltara. También tienes los paseos en estas hermosas plazas, y que ameniza de noche

ésta municipal banda, buena y completa por cierto, y por Romero fundada, que ha estrenado en estos días una rica indumentaria. Los conciertos por orquesta, que ejecuta piezas clásicas; las audiciones de piano, de canto y aun de guitarra. Reuniones que se celebran en suntuosas moradas, con su lunch correspondiente, y ricos dulces de Málaga: como en casa de Baldó y en casa de doña Ana. Luego, giras bulliciosas allá en orilla apartada, Castillos artificiales, cohetes que luego estallan; muchos globos que se elevan por las regiones más altas; carreras de velocípedo, sport de moderna usanza; y además de todo esto, funciones de pista y drama. Si en leyendo esta mi epístola no te animas y te embarcas en ferrocarril, de fijo, que en muriendo no te salvas. Y en este punto termina tu amigo que te idolatra con todo su corazón,

PABLO HOSTIGUERAS LASCASAS.

La Última Moda

El último número de esta interesante revista contiene lo siguiente:

Teatro: Crónica, por Blanca Valmont. — **Garnet de la moda,** por Clementina. — **Nuestros grabados.** — El Figurin acuarela. — **Curiosidades:** el matrimonio en el Perú, por Daniel Garcia. — **Crónicas de verano,** por El Abate. — **Preguntas y respuestas,** por La Secretaria. — **Para meditar.** — **Recetas de la mujer casera.** — **Servicio de patronos.** — **Mejoramiento.** — **Anuncios.**

Grabados: Figurines. — Trajes de campo para señoras (tres modelos). — Trajes para baños de mar (dos modelos). — Trajes para paseo en lancha (dos modelos). — Trajes para playa (dos modelos). — Cinturones de cuero (dos modelos). — Corbatas (cinco modelos). — Traje para niña. — Bolita de piel (dos modelos). — Trajes de campo para señoras, señoritas y niñas; sobretodo de viaje y abrigo de playa para señora (seis modelos). — Sombreros de playa y excursión para caballero (dos modelos). — Trajes para niña y niño (dos modelos). — Sombrilla para campo. — Paraguas para señora. — Camiseta.

Novela (para las Ediciones primera, segunda y completa). — **Pliego 25 de «Los amores en París»,** por Julio Mary.

Se venden en la redacción del DIARIO DE MURCIA, la primera y la segunda edición á 25 céntimos cada una, y la completa á 40 céntimos.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE MURCIA

Arbitrios municipales. - Año de 1901. - Tercer trimestre.

Don Salvador Illán Clares, Recaudador del Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que de conformidad á lo dispuesto en el art. 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, desde el día 10 de los corrientes al 26 del mismo, se procederá á la cobranza á domicilio del tercer trimestre de las cuotas fijadas á los vecinos de esta ciudad, por el concepto de carruajes de alquiler y transporte, tiendas de comestibles y bebidas, cafés, fondas y casas de huéspedes comprendidas en las letras L. K, y J. de las tarifas de arbitrios municipales; y transcurrido este plazo, pueden los que no hayan efectuado el pago en el acto de la presentación del cobrador en sus domicilios respectivos, verificarlo sin recargo hasta el día 26 del mismo mes de Agosto en la Recaudación municipal establecida en la calle de San Patricio, conforme al art. 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1901.

En su consecuencia y con el fin de librar de apremios y costas á los interesados, se les invita al pago en el plazo señalado, bajo apercibimiento de que si no lo verifican incurrirán en el apremio correspondiente y se procederá con arreglo á instrucción.

Murcia 6 de Agosto de 1901. — El Recaudador P. A. y O. Juan Martínez Lopez.

Escuela Normal de Maestros

ANUNCIO DE MATRÍCULA

Los aspirantes que deseen examinarse de ingreso y los que se propongan hacerlo de asignaturas pertenecientes á la carrera del Magisterio de primera enseñanza elemental ó superior, en la Escuela Normal de esta provincia en el próximo mes de Septiembre, deberán solicitarlo hasta el día 31 del corriente por medio de instancia dirigida al Señor Director de la misma, acompañada de los demás documentos que se expresan en el anuncio fijado en la tabla de dicho establecimiento. Para ser admitido al examen de ingre-

so es necesario haber cumplido 15 años de edad.

Los que hayan de examinarse de asignaturas harán constar en sus instancias si aspiran á obtener las calificaciones de sobresaliente ó notable, ó si solo desean probar aquellas.

DOCUMENTOS MILITARES

En el Negociado de asuntos militares del Ayuntamiento, se han recibido los siguientes:

Del jefe del regimiento artillería de campaña, en Valencia, licencia absoluta y certificado de soltería de Ildefonso Prieto Aliaga.

Oficio del jefe del regimiento infantería de Guadalupe; en Valencia, interesando la citación del soldado Ramón García Tortosa.

Otro del jefe de esta Comandancia, militar interesando la citación del padre del soldado José Campoy Ródenas.

EFEMERIDES PERIODISTICAS

7 de Agosto de 1864. — Cesa en su publicación la revista de arte musical dedicada á todo lo referente á las sociedades Corales, titulada «El Metrónomo», única en su género en España, fundada en Barcelona el 11 de Enero de 1863 por el inmortal músico-poeta José Anselmo Clavé.

ALVONEDA. — En la calle de Victorio, núm. 18, se hace de todo el mobiliario de una casa. Horas de despacho: de ocho de la mañana á seis de la tarde.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 6 DE AGOSTO

TEMPERATURA: á las 9 de la mañana, 25 grados y 6 décimas sobre cero. A las 3 de la tarde, 32 y 9 sobre cero. Temperatura máxima, 34 y 3 sobre cero. Temperatura mínima del día, 19 y 2 sobre cero. Temperatura al sol, 38 grados y 5 décimas. Por la madrugada, 17.4 sobre cero.

PRESIÓN ATMOSFÉRICA: A las 9 de la mañana, 763.9. A las 3 de la tarde, 761.4.

DIRECCIÓN DEL VIENTO: A las 9 de la mañana, S. U.; calma. A las 3 de la tarde, S. E.; brisa.

ESTADO DEL CIELO: Por la mañana, despejado. Por la tarde, despejado.

EVAPORACIÓN: 41.0 milímetros.

TELEGRAMAS

De ayer tarde

A las 3.15.

Telegramas de Berlín, comunican que ha fallecido rodeada del Emperador Guillermo y toda la familia imperial, la Emperatriz Federica.

La triste noticia, á pesar de esperarse, ha producido penosísima impresión en toda Alemania.

La Regente ha teleografiado al Emperador Guillermo, asociándose al sentimiento de la familia imperial.

Telegrafían de Mahón, que al entrar el «Carlos V» en el dique seco de Subic para hacer pruebas, se produjeron averías en el dique, teniendo que suspenderse su continuación.

De anoche

A las 7.20

Varios telegramas recibidos de Yecla, comunican haberse verificado hoy ante numerosa concurrencia los ensayos del tóxico Daza. Estos resultaron deficientes todavía, por lo que su autor se propone introducir reformas antes de hacer las pruebas oficiales.

Telegramas de Zaragoza comunican que la Diputación ha pedido al Gobierno se nombre Arzobispo de aquella archidiócesis, al canónigo de aquella Catedral Sr. Supervia.

Bolsa: Cotización de ayer, 71.90.

Cambios: París, 39.90 Londres, 35.20.

De la madrugada

A las 10.30

El jueves ó viernes próximos, se celebrará un nuevo Consejo de Ministros, para tratar ampliamente de las reformas de los servicios.

Es probable que la reforma del Consejo de Estado, se plantee por medio de un decreto.

Se insiste en que las Cortes reanudarán sus tareas del 10 al 15 del próximo Octubre.

Continúa la reserva sobre la combinación de gobernadores.